
Protokoll Abteilungsversammlung
Turnen 2024

Datum: 12.03.2024

Ort: Vereinssaal

Anwesende: 

Name Nachname Gruppe

Jona Jensen Gerätturnen ml. Nachwuchs

Petra Lisiak Kinderturnen

Martina Jordan Turnen für alle

Jacqueline Urban Gerätturnen wbl.

Julia Kruppa Gerätturnen wbl.

Katrin Steen Vorstand

Stimmberechtigte: Jona Jensen, Petra Lisiak, Martina Jordan, Jacqueline Urban, Julia Kruppa

1. Begrüßung
Die Abteilungsversammlung wird um 18:50 Uhr von Jona Jensen eröffnet. Es wird die Anwesenheit
überprüft sowie die Stimmberechtigung festgestellt.

2. Abstimmung Tagesordnung
Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

3. Bericht des Abteilungsleiters
Der Abteilungsleiter berichtet erfreut über die Angebote der Turnabteilung und lobt das Engagement
der Ehrenamtlichen.

Es wird betont, dass die Turnabteilung die größte Abteilung des Vereins ist und ein großes Potenzial
besitzt.

Ein Update wird über die Bodenfläche und anstehende Wettkämpfe gegeben. Der Plan sieht vor die 
Trampoline zu verkaufen und den dadurch geschaffenen Platz des Lagerraumes zu nutzen, um die 
Bodenfläche zu lagern.

Neue Geräte wurden angeschafft. Darunter das neue Junior-Pauschenpferd, eine 
Balkenverbreiterung und ein Sprungbrett. Die Ausstattung ermöglicht nun das Ausführen von 
kleineren Wettkämpfen bzw. Wettkämpfe im Jugend- und Nachwuchsbereich.



4. Berichte der Gruppen
Eltern-Kind-Turnen

Die Gruppe ist stets gut besucht. Kindern mit 6 Jahren werden abgefangen, da es aktuell im Verein 
kein entsprechendes Angebot gibt.

Es wird viel Neues ausprobiert und die Geräte werden den Kindern erklärt.

Ein Bericht über die Faschingsfeier wird gegeben.

Gerätturnen weiblich

Es existieren drei gut besetzte Gruppen für verschiedene Altersgruppen. Es fehlt allerdings an 
Trainer*innen. Es gibt eine Warteliste mit Kindern, für die aktuell kein Platz in der Trainingsgruppe
ist.

Wettkämpfe werden geturnt und die Absicht, selbst Wettkämpfe auszurichten, wird geäußert.

Die meisten Kinder kommen aus Friedrichsort.

Turnen für alle

Es wird über eine recht kleine Gruppe berichtet, in der jedoch drei neue Jungs begrüßt werden.

Martina Jordan schlägt ein neues Bezahlungskonzept vor, da viele abgeschreckt sind in den Verein 
einzutreten für ein Training in der Woche. Dieses Konzept schlägt vor pro Trainingseinheit eine 
Gebühr zu zahlen. Die Möglichkeit das umsetzen zu können ist nicht ganz klar. 

Die Teilnahme an Seniorenmeisterschaften wird angestrebt.

Leute, die für einen Sporteignungstest trainieren wollen, sollen an diese Gruppe weitergeleitet 
werden.

Die Möglichkeit einer Zusammenarbeit mit einem anderen Verein wird diskutiert. Jona Jensen 
merkt an, dass es bei einer Zusammenarbeit wichtig ist ein vernünftiges Konzept zu erarbeiten um 
so ein Projekt nachhaltig betreiben zu können. Zudem wird die Vereinszugehörigkeit bei 
Wettkämpfen diskutiert und als Herausforderung erachtet.

Gerätturnen männlich

Es ist geplant im Jahr 2024 vier Wettkämpfe auszurichten. Kreiseinzelmeisterschaften und ein 
„Spaß“-Wettkampf in der Sporthalle der IGF und zwei Wettkämpfe im LSP Kiel. Die Gruppen sind 
gut besucht. Aufgrund der hohen Nachfrage werden Jungen nur noch über ein Sichtungsturnen 
aufgenommen. Das neue Konzept ist auf der Website einsehbar.

5. Wahlen
Abteilungsleiter\*in

Jona Jensen wird als Abteilungsleiter vorgeschlagen.



Katrin Steen wird als Wahlbeauftragte ernannt.

Jona Jensen wird einstimmig gewählt.

Stv. Abteilungsleiter\*in

Es werden keine Vorschläge gemacht.

Jugendwart\*in

Julia Kruppa und Jacqueline Urban werden vorgeschlagen. Beide lehnen die Wahl ab.

Es wird noch über die Tätigkeiten des/der Jugendwartes*in gesprochen und besprochen Werbung 
für diesen Posten in den Gruppen zu machen.

6. Finanzielle Lage

Es wird Dankbarkeit dafür ausgedrückt, dass die Turnabteilung weiterhin bestehen darf, obwohl ein 
finanzielles Minus der Gruppe verzeichnet wird.

Die Erhöhung der Beiträge wird begrüßt, da sie den Erhalt der Gruppen gewährleistet.

Es wird vorgeschlagen, den Kreisturnverband um Unterstützung zu bitten für neue Anschaffungen.

7. Sportangebote

Es werden aktuelle und neue Sportangebote diskutiert. Jona schlägt verschiedene Sportarten vor. 
Ziel ist es das Angebot zu erweitern um mehr Mitglieder aber auch Übungsleiter*innen zu 
anzuwerben. Problematisch sind die zur Verfügung stehenden Hallenzeiten, da diese nicht 
ausreichend sind für mehrere neue Angebote.

Die Herausforderung, qualifizierte Trainer*innen zu finden, wird angesprochen. Für die 
wettbewerbsorientierten Gruppen ist es wichtig ausgebildete Personen als Trainer*innen zu haben, 
da komplexe Bewegungen trainiert und vermittelt werden müssen. Die Abteilung soll aktiv nach 
Leuten Ausschau halten. Es sollen Mädchen aus der Abteilung angefragt werden mitzuhelfen.

Die Werbung für Trainer*innen soll auf die intrinsische Motivation aufmerksam machen.

Jacqueline wird ab September vermutlich seltener als Trainerin arbeiten können.

8. Verschiedenes



Petra merkt an, dass keine Reaktion auf ihre Nachrichten an den Abteilungsleiter kommen. Jona 
wird zukünftig versuchen auf alle Mails zu reagieren. 

Mails über Veranstaltungen sollen an alle Übungsleiter*innen und weiter an die Gruppenmitglieder 
weitergeleitet werden. Dies ist normalerweise auch der Fall, nur wurde es nochmal ausdrücklich 
erwähnt.

Die Stadt Kiel regierte nicht auf eine Mail von Jona bezüglich der Hallenzeiten und eine Anfrage 
eines Termins für einen Wettkampf. Jona wird in Zukunft noch einmal frau Nielsen von der Stadt 
anfragen. Die Geräte übers komplette Wochenende aufgebaut zu lassen ist nicht möglich laut 
Aussage der Stadt. Nach der Trainingszeit am Samstag müssen die Geräte ab und Sonntag wieder 
aufgebaut werden.

Der Geräteraum in der IGF ist mittlerweile sehr voll. Eine andere Anordnung der Geräte ist nicht 
möglich. Eventuell kann man mit der Schule ins Gespräch kommen um die anderen Geräteräume zu
verwenden.

Jacqueline hat eine Datenschutzerklärung für Fotos bei Veranstaltungen und im Training verfasst. 
Diese soll verteilt und von den Eltern unterzeichnet werden. Die Datenschutzerklärung schickt 
Jacqueline an Katrin Steen weiter.

---

Die Versammlung endet um 20:15 Uhr.

Protokollführer: Jona Jensen
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